
香港文匯報訊 南海風波持續。繼本月21日
越南國會通過《越南海洋法》，執意將中國的
西沙群島和南沙群島包含在所謂越南「主權」
和「管轄」範圍內後，日媒又報道菲律賓在中
國南沙群島第二大島中業島上設幼兒園的消
息。

「鎮長」：僅為提供教育
據日本共同社報道，菲律賓本月在中業島

（菲稱派格阿薩島）上設立幼兒園，成為菲律
賓在實際控制範圍內的首個教育設施。幼兒園
已於18日開園，共8名幼兒和1名教師。該教師
還將在近期設立的小學任職。當地「鎮長」
稱，本打算成立小學，但設施配置等沒趕上時
間，目前先從幼兒園㠥手。此舉可能會遭到之
前反對建立學校的中國再次反對，但「鎮長」
強調稱：「僅僅是為了島民的教育問題，中國
沒有必要擔憂。」

該島有60名常住居民外，還有輪流部署的軍

隊士兵、海岸警衛隊員、警察共20人。過去常
住居民要求建立學校的呼聲很大。

中業島距離菲律賓西部的巴拉望島450公
里，是菲律賓在南沙群島控制的9個島礁中最
大的，也是唯一有普通居民居住的島嶼。

在南沙群島中，越南在其實際控制的島嶼上
建有學校和幼兒園。

據中新社23日電 最近中國社會對於房產調控政策的走向出
現認識上的分歧，住建部、發改委、銀監會、央行等部門10天
內4次密集闢謠，強調對房產市場的調控未曾動搖。23日北京媒
體《新京報》刊文認為：目前房地產市場新的變局的主要影響
力量是地方政府，讓消費者對樓市穩定預期，還需要地方政府
用實際行動來「闢謠」。

6月19日，來自住建部網站消息稱，住建部將繼續堅定不移地
抓好樓市調控，積極配合金融部門，繼續嚴格執行好差別化住
房信貸政策。距上一次住建部公開喊話的時間，僅有半個月。

6月14日，央行新聞發言人也稱：中央銀行和監管部門對個人
住房貸款一直實施有效的政策引導和審慎性監管。

6月12日，發改委針對「發改委人士稱地產鬆綁或是救市第二
張牌」的報道作出澄清，表示該部門最近沒有人接受過該媒體
記者採訪，有關報道純屬捏造。

京媒：穩人心還需地方配合
《新京報》認為，幾個部門的闢謠能否讓樓市「風平浪

靜」，還要看各地地方政府如何跟進。
重要的現象是，一些地方對調控政策的逐漸侵蝕。這兩年

來，已有不少城市悄悄地嘗試對房地產調控政策進行若干程度
的「鬆綁」，廣為人知的有佛山、蕪湖等。最重要的是土地市

場的再次火熱。報道顯示，上海、廈門、青島等重點城市結束
土地市場近半年冷清狀態，其中6月6日上海一塊土地出讓溢價
率高達435%。土地財政再次呼之欲出。

《新京報》指出，在決定房價的諸多因素中，中央政府政
策、銀行信貸、地方政府取向、開發商屬於主要的決定性因
素，而炒房者和正常居住需求屬於次一級的要素。所以，目前
房地產市場新的變局的主要影響力量是地方政府。堅持房地產
調控不動搖，成敗在於地方政府是否堅持調控不動搖。

林毅夫，內地經濟學家。芝加哥
大學經濟學博士，1993年任北京大
學教授，翌年創辦北大中國經濟研
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兼首席經濟學家兼主管發展經濟學
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到北京大學。
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香港文匯報訊（記者 軼瑋 北京報道）6月22日至23
日，中國國務院總理溫家寶對烏拉圭進行正式訪問，
這是中國與烏拉圭建交24年來中國國務院總理首次訪
問烏拉圭。中烏發表聯合聲明稱將進一步擴大經貿合
作，加強在新能源、環保等領域的交流合作。有分析
指出，此訪對增強中烏兩國政治互信，推進務實合
作、促進共同發展方面意義重大，中烏兩國關係發展
水平得以進一步提升。

開闢雙邊關係廣闊前景
溫家寶向穆希卡轉達了胡錦濤主席的親切問候和良

好祝願。溫家寶說，中烏建交24年來，始終相互尊
重，平等相待。面對國際金融危機等複雜局勢，中方
願同烏方加強高層交往，開闢雙邊關係廣闊前景，更
多造福兩國人民。

訪問期間，溫家寶總理與烏拉圭總統穆希卡舉行了
會談，並就中烏兩國雙邊關係及共同關心的國際和地
區問題深入交換意見，達成廣泛共識，隨後中烏兩國
發表聯合聲明。

聲明表示，中烏雙方一致認為，加強兩國互利友好合
作關係，符合兩國和兩國人民根本利益，雙方也願意繼
續深化政治互信，擴大務實合作，促進人文交流，加強
多邊合作，推動兩國關係全面持續深入發展。

中烏雙方亦充分肯定兩國各領域務實合作取得的顯
著成績，雙方也同意進一步擴大在經貿領域的合作，
實現共同發展，同時加強在文教、科技、農牧業、旅
遊、體育、學術、地方等領域交流合作，增進相互了
解與友誼，共同夯實中烏友好的社會和民意基礎。

聲明說，中烏雙方應結合各自國情和發展經驗，加
強在新能源、環保等領域的交流合作，為促進可持續

發展國際合作作出積極貢獻，同時加強在聯合國、世
界貿易組織等國際組織中的協調與配合，共同維護廣
大發展中國家的正當權益，推動建設持久和平、共同
繁榮的和諧世界。

將簽經農合作文件
聲明亦指出，中烏兩國領導人一致強調，負責擬定

具有全球法律約束力的汞問題文書政府間談判委員會
開展的工作具有重要意義，表示願繼續共同努力推
動，特別是推動即將在烏拉圭東角舉行的政府間談判
委員會第四次會議取得成功的有關談判進程。

至於涉及台灣問題，聲明特別強調，烏拉圭重申堅
定奉行一個中國政策，中方對此表示讚賞和感謝。

此外，中烏將簽署了多份涉及雙方經濟、技術、農
業和質檢等領域的合作文件。

■林毅夫指出，雖然目前中國出口形勢嚴峻，但在基建、能源等方面仍有很多投資機會。圖為鹽田港。 資料圖片

■林毅夫回國後首次在北大演講。網上圖片

中烏聯合聲明 加強新能源環保合作

中國經濟還將高速發展20年林毅夫：
政府負債少民間資金多 絕對有能力避免「硬㠥陸」

涉丁書苗案 山煤集團董事長被查

中美建交40年
貿易增長180倍

四部委密集闢謠：樓市調控不放鬆

■溫家寶在蒙得維的亞與烏拉圭總統穆希卡舉行會

談。兩國領導人在雙邊有關合作文件的簽字儀式後擁

抱祝賀。 中新社

香港文匯報訊（記者　海巖 北京報道）「我回來了。」22日下午，剛剛卸

下世界銀行副行長職務的內地經濟學家林毅夫亮相北京大學朗潤校友大講

堂，參加校友為他舉行的歡迎會，未來他也將留在北大任教。林毅夫作出

回國後首次公開演講，他認為中國經濟不會「硬㠥陸」，並繼續維持20年甚

至更長時間的高速增長，2030年中國經濟規模將是美國的兩倍，人均收入

也達美國一半。

據《北京晨報》報道，一上講台，林
毅夫便大聲地向所有人宣告：「我

回來了。」他表示，他回來實現四年前離
開北大時的承諾，就是「世行工作完畢後
馬上回來」。

林毅夫在演講中談到，目前在全球面臨
經濟危機之際，中國一直保持持續的經濟
增長。而中國內部出現新狀況，從2011年開
始連續5個季度經濟增長下滑，有人質疑中
國經濟是否會出現「硬㠥陸」。但林毅夫認
為，不管外界的經濟情況如何，中國靠自
己完全有可能繼續維持相對高速的增長。

看好基建能源投資
「中國是發展中國家，跟發達國家不一

樣，從產業角度來看，即使我們的出口有
問題，我們的交通、基礎設施等還有改善
的空間，能源、社會領域還有很多投資的
機會。此外，目前政府公共負債所佔比重
40%左右，在全世界屬於低水平，而且民
間還有很多資金積累可以啟動投資。所
以，可以用這麼多公共的財政政策作為槓
桿來啟動民間的儲蓄，因此中國絕對有能
力避免硬㠥陸，取得經濟軟㠥陸。」

林毅夫指出，中國政府可以審時度勢，

根據國際國內經濟的需要微調政策，必要
的時候可以啟動新一輪積極財政政策，來
維持中國經濟快速增長。「如果中國在未
來的20年，能持續保持年8%的經濟增長
率，到2030年時，中國人均收入將能達到
美國的50%，按照人口比例換算，屆時中
國GDP將達到美國的2倍。到時候，中國
GDP也將佔全世界的25%。按照通常比
例，中國的世界500強企業也將能夠達到
100至150家。」林毅夫說。

完善市場 遏分配不均
雖然看好中國未來經濟增長的前景，但

林毅夫也指出了阻礙中國經濟發展的不利
因素，其中包括收入分配差距過大問題。
林毅夫認為，分配不均原因相當大程度是
因為很多體制性問題改革還不到位。下一
步，在發展經濟同時還要完善市場制度，
達到公平和效率的統一。在由市場進行一
次分配後，政府進行二次分配調節，更多
地關注鰥寡孤獨，對由改制等因素導致的
臨時性失業人員給予適當補助。

林毅夫稱要用嬰兒的眼睛看待未來：
「因為嬰兒的眼睛是不受任何過去思維影響
和污染的，只有這樣才能真正看清未來。」

香港文匯報訊 牽涉鐵道部原部長劉志
軍弊案的丁書苗案又起波瀾。據《中國經
營報》報道，山煤國際及其母公司山西煤
炭進出口集團董事長、黨委書記杜建華涉
女富商丁書苗案，於22日晚間被中紀委帶
走協助調查。

該集團為山西國資委管轄，21日，山西
國資委派員前往集團召開會議，宣佈免去
杜建華的董事長職務，由此前擔任山煤集
團總經理的郭海接任。

丁書苗為山西女富商，與鐵道部原部長

劉志軍過從甚密。龍年春節前，丁書苗開
始接受中央紀檢部門調查，春節過後，時
任鐵道部部長劉志軍落馬，龐大的高鐵利
益鏈條曝光。此次杜建華協助調查，被認
為是由於山煤集團旗下的內資企業智波交
通運輸設備有限公司與丁書苗有利益輸送
關係。

在杜建華之前，已有中鐵集裝箱運輸有
限公司原董事長羅金寶、昆明鐵路局原局
長聞清良等擁有「山西履歷」的鐵路系統
高官、高管落馬。

米蘭取消授達賴榮譽市民
據中央社23日電　意大利米蘭市議

會最後決定，下周達賴喇嘛來訪時，
不授予榮譽市民身份。但達賴喇嘛將
於市議會發表演說，並與米蘭市長會
面。

根據意大利《晚郵報》（Corriere
della Sera）引述米蘭市長畢薩皮亞

（Giuliano Pisapia）報道，在一場晚宴
中，中國駐米蘭總領事梁慧當面對他
說，授予達賴米蘭榮譽市民身份，是
對中國不友善的訊息。

據中新社23日電　中國財政部部長謝旭人23
日表示，中美雙邊貿易額已達4,466億美元，
比兩國建交之初增長了近180倍。

互為最大貿易伙伴
謝旭人是在當日召開的第二屆中美城市合作

和投資會議開幕式上作出上述表示的，他並表
示，目前，中美雙方互為第二大貿易伙伴和重
要的投資目的地，中美雙向協議投資總規模接
近1,700億美元。

「今年是美國尼克松總統訪華和中美上海聯

合公報發表40周年，40年來，中美雙邊關係從
相互隔絕走向深度交融，取得了歷史性的成
就。」謝旭人說，互利共贏的中美經濟合作呈
現出領域持續拓展、規模日益擴大、層次不斷
提高的態勢，增進了兩國人民的福祉。

根據此前中美戰略與經濟對話達成的協
議，兩國建立了地方經濟合作會議機制，旨
在為兩國城市間交流發展經驗、共享發展機
遇、拓展合作的渠道搭建新的平台。

首屆中美城市合作和投資會議已於去年在
美國西雅圖舉辦。

日媒稱菲在南沙建幼兒園

■廣州近期一次土地拍賣競爭激烈，誕生新地王，樓面價近3.3

萬元/平方米。 新華社

■菲律賓在中業島（菲稱派格阿薩島）上設立的

幼兒園。 網上圖片
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